

CRÓNICA CASTELLONENSE.

PERIÓDICO DE LITERATURA, NOTICIAS É INTERESES MATERIALES.

Se publica los Martes, Jueves y Domingos.—Precios de suscripcion.—En Castellon, un mes 4 rs. Un trimestre 12 rs. Seis meses 22 rs. Un año, 40 rs. Fuera, trimestre 14 rs. Seis meses 24 rs. Un año 44 rs.—Anuncios y comunicados, á los suscritores 8 mrs. línea y á los no suscritores 16 mrs. línea.—Se suscribe en la Redaccion y Administracion de este periódico, Mayor 136—La correspondencia se dirigirá al Director de este periódico.

Castellon 23 de Junio de 1868.

EL GUANO.

Nosotros que siempre abogamos por nuestra patria; nosotros que hemos nacido en un país exclusivamente agrícola, no dejamos perder ocasion para dar pruebas de nuestra predileccion por la agricultura; y por ello consagramos hoy como siempre, nuestros cortos é insuficientes conocimientos á la clase agrícola, y en particular á la de nuestro país.

No hemos dudado por un momento, de la importancia que el abono de que hoy nos ocupamos tiene para la agricultura y abrigamos la conviccion de que nadie la tachará de exagerada, despues de haberse hecho cargo de las razones que espondremos.

No vamos á ocuparnos de teorías que tal vez no sirvan para nuestros labradores; partimos aqui de la esperiencia, de la práctica, y hasta de rutina si se quiere, porque así lo creemos conveniente al objeto que nos proponemos; y porque es la guia infalible de todo lo humano; y no nos proponemos mas, que reducir á un sistema, á un método de cultivo mas jeneral, fecundo, y lucrativo, lo mismo que la esperiencia de muchos siglos, viene demostrando como bueno; lo mismo que practican nuestros labradores, y de cuya bondad no les queda la menor duda.

Para dar á conocer nuestro método, en este breve cuanto interesante asunto, consideramos todas las tierras de sementera ó pan llevar, en las dos clases jenerales, en que naturalmente se hallan divididas, esto es: HUERTA Y SECANO.

No es decir esto, que las aplicaciones de que nos vamos á ocupar, sean esclusivamente para las dos clases de terrenos indicados; si que les pertenecen principalmente con ventaja, sin que por ello dejen de ser estensivas á otros cultivos.

Por regla general en dichas dos clases, se han establecido en la agricultura Española dos sistemas de cultivo, que consisten; el primero, en BARBECHAR y el segundo, en ABONAR. Por el primero, se saca una cosecha cada dos años; porque en uno de ellos, se siembra; y en el otro se barbecha, dejándolo descansar; ó mejor dicho, recibiendo los beneficios naturales, para poderlo sembrar al siguiente año.

Por el segundo, se sacan una ó mas

cosechas en cada año, supliendo con los abonos artificiales, lo que en el primero se obtiene por medio del barbecho.

Precisamente es y así sucede que sea muy diferente, el producto de estos dos medios de cultivo de que nos ocupamos. El uno es pobre y es acomodado á terrenos de grande estension en los que llueva ó no llueva, por falta de brazos ó abonos ó de las dos cosas reunidas, se contenta y se dá por satisfecho el cultivador con una media cosecha, ó sea con una cada dos años. Esto es lo que sucede en todos estos terrenos en nuestras masas y los cortijos de la Castilla. Este método que hemos apuntado no ofrece sino una produccion á medias; es decir una mitad de lo que debe y puede, ó tal vez la cuarta, si el clima y demas circunstancias, asisten para poder efectuar la siembra una vez cada año.

Ya se han indicado los motivos del establecimiento, que todavia esta supsistente, de dicho método; y si es verdad que en algunos puntos es una necesidad precisa, en lo jeneral es consecuencia y efecto de la poca aplicacion al trabajo, aunque alguna que otra, depende de los pocos brazos disponibles y de la falta de abonos, de que hemos tenido ya ocasion de hacernos cargo.

Lo primero, esta en la poblacion y sus costumbres; y no podemos nosotros por mas que tal fuera nuestro mas vivo deseo remediarlo con nuestros continuos aunque insuficientes escritos.

Lo segundo, esto es los abonos, es lo que nos proponemos, y tendríamos gusto en ser atendidos, tanto por el gran bien que podria redundar en favor del país, como por los beneficios que á los cultivadores reportaria; seres por los que nos interesamos vivamente.

Nuestro actual método de cultivo, en la huertas es muy bueno, porque produce una ó mas cosechas en cada año, si bien por otra parte necesita de muchos brazos, labores y abonos.

Doquiera que hay huertas, no hay miedo de que la poblacion escasee y con ellos es seguro que no ha de haber falta de brazos para cultivarla; mas los abonos, sin saber porque escasean, y cuando se adquieren, es á costa de muchos trabajos y dinero.

Una ley reciente se ha publicado, y en ella vemos el deseo que el gobierno tiene, y las miras á que se dirige; pensamiento no hay duda ninguna, de gran valer, cual es el formentar entra la clase agrícola el estímulo para vivir en el campo, por medio

de ciertos privilegios que concede.

Cuando á consecuencia de esta reciente disposicion toque de cerca el cultivador las ventajas que en otros artículos les hemos demostrado, entonces quasi no necesitarán de aquellos beneficios que se les conceden, puesto que los verdaderos serán, los que harán ellos sin saberse dar la razon, de como se efectuan.

Sin quererlo, nos hemos apartado algo de nuestro propósito: en otro artículo quizás, tendremos lugar de ocuparnos de la reciente ley. Y volviendo al objeto de nuestro artículo diremos, que siendo la huerta el terreno destinado por lo general como lo es, á un cultivo tal que pueda rendir una cosecha anualmente, ó mas, como tenemos lugar de observar en nuestra localidad, en ella precisamente es en donde se pueden sacar grandes ventajas, de lo que diremos en nuestro próximo y segundo artículo.

Antonio F. Ruiz

No nos cansaremos de repetir una y otra vez, que el camino del mar se encuentra en un deplorable estado.

Traslado á la Excm. Diputacion provincial.

¿Pues y que nos cuentan ustedes de la Plaza del Rey.

Que se vá poniendo tambien muy lastimosa ¿no es verdad?

Traslado al señor Alcalde.

Habiendo aparecido algunos sellos de franqueo falsos, con objeto de que sean distinguidos por el público, por despacho telegráfico dirigido á las autoridades de provincia, se les hace conocer sus caracteres.

Las diferencias entre los sellos falsos y los legítimos segun la designacion oficial, son las siguientes: En el busto de la Reyna, en la corona, el florón del centro es mas grande en los falsos, en el castillo de la corona del legítimo hay cinco perlas y el falso tiene un rayado en el sitio de aquellas; en la frente por la parte del claro, el legítimo tiene cinco rayas y el falso tres, el ojo del falso es mas grande y no se marca la niña, el movido del pelo en la coca, es mas seguido en el falso; en la parte del cue-

os que hallarán toda economías los señores servirse de ellos. habitaciones y demás siguientes:

primer orden bien serres de cocina, dos baño diario, caliente smo, establecimiento

den, con el mismo.

con lo mismo... 10. orden con una cama

5

establecimiento hay mesa

gusten, y se abona

habitacion. cama, baño

omado por el mismo,

ecesiten más camas

habitacion, abonarán

una.

ERNACION.

de este periódico case hacen toda clase á precios económicos un 6 por 10, á los establecimientos de esta

ta.

en el termino de Villanueva de la Calle de Enme-

SALIDAS.		Tarde.	id.	Mañana.	id.
Cataluña.	8	56	19	52	
Madrid y Valencia.	5				
Lucena.	7				
Valencia 2.ª esped.	4				

NOTA. En los barcos se recogen las cartas una hora antes de la salida de los correos.

lo por atrás donde se empieza el claro le falso tiene cuatro rayas y el legítimo cinco. En el círculo que contiene la letra, es mas pequeña en el falso, también las dos cruces. La greca es mas gruesa en los falsos, el trepado desigual y con un punto mas por la parte mas larga del sello y el color de la tinta mas bajo.

Con objeto de facilitar el regreso á sus casas en el mismo día á los forasteros que con motivo de las próximas corridas de toros vayan á Valencia, la empresa de los ferro-carriles valenciano; ha dispuesto establecer trenes especiales en los dos primeros días 28 y 29, en la forma siguiente:

LINEA DE ALMANSA

Salidas de Valencia. 8 h. 35 m. de la noche.

Llegada á Játiva. 10 h. 52 m. id.

LINEA DE TARRAGONA.

Salidas de Valencia. 9 h. de la noche.

Llegada á Castellón. 11 h. 30 m. id.

Estos trenes harán escala en todas las estaciones de ambos trayectos.

VARIETADES.

EL PAPEL.

No creais mis adoradas lectoras ó mis barbicerrados idems, lo que estais creyendo,

Y os hago esta advertencia, porque padeceis una equivocacion mayúscula. O lo que es lo mismo; como una catedral de grande.

Habéis creído que voy á hablar de la fabricacion del papel.

No es eso señores. He pensado hablar, es decir escribir algo sobre el papel que estoy llenando de letras.

Ha sido sacado de mi pupitre, en primer lugar.

Lo he mirado antes. Lo he colocado sobre la cartera.

Despues armado de una hermosa pluma (de ganso) cargada de tinta, he comenzado á escribir.

De que escribiré?, me dije: y la primera impresion, fué el papel.

Pues señor escribiré del papel, escribiré sobre el papel.

Y empecé.

Como seguir?

He aquí una gravísima dificultad. Sin embargo... ¡Laudos sean los dioses! Salí de mi apuro.

Ya me encontraba comprometido. Tanto como el que escribe una declaracion amorosa.

¡Bendito seas, papel!

He aquí un servicio que nunca es retribuido.

Pobre papel; muy ansiado cuando has de prestar un servicio; abandonado á los raciones y á la polilla, echado en cualquier parte, cuando has servido.

Recibe un doncel enamorado una carta de su amante, y lo besa con frenesí.

Entonces es el papel, una cosa divina. Convertido en un billete en que se niega el amor antes solicitado, el papel sirve...

No lo quiero decir: nadie lo ignora. Papel moneda, billetes de banco, letras de cambio, pagares, un billete del premio de Navidad, todo está contenido en un papel.

Cuanto se aprecia el papel, todos lo sabeis.

¡Cuántas cosas dependen del papel!

Y se me ocurre preguntar: ¿porqué el papel desempeña tan grandes servicios?

Acaso, tiene méritos contraidos?

De cuna infima, nacido de entre millones de trapos viejos, de las fibras de la caña, ó de sustancias despreciables, llega á encumbrarse.

Y es que el hombre, se sirve de todo. Necesitaba de un agente sumiso, que le prestase toda clase de servicios y lo halló.

Y dijo FIAT PAPIRUS.

Y el papel fué hecho.

Y para que siempre fuera humilde, fueron recojidos de por el suelo, millares de trapos, y fueron lavados.

Entonces los blanquearon.

Despues abandonados en el agua, perecieron á causa de ella.

Y prosiguieron las pruebas, para ver si eran dignos, para el servicio á que se les destinaban.

Y siguió el tormento.

Y fueron metidos en grandes almireces, en donde sufrieron millares de golpes de mazo.

Y el agua, alentaba á los verdugos, y les obligaba á proseguir el tormento.

Y cuando estuvieron, que no podian ser reconocidos por nadie, fueron á parar á un depósito.

Y de allí, por una puerta de escape, á una tela sin fin.

Y por ella, á unos cilindros ardientes.

Y entonces, apareció el papel continuo.

Y fué obligado á servir al hombre, como echura suya.

Y cuando no es necesitado, sufre el escarnio.

Y no se acuerdan de el porqué el hombre tiene en jeneral, la condicion del desagradecimiento.

Y el hombre, lo hizo todo del papel.

Sirvió para alegrias.

Para penas.

Para tormentos.

Para ser dinero.

Para prometer.

Para vender.

Para cobrar.

Para escribir.

Para sentenciar.

Y para todo lo bueno y lo malo, y para todo lo que quiso el hombre.

¿Que mas podía desear?

Tenia un servidor sordo-mudo é inflexible para que fueren cumplidos sus mandatos.

Y abusó el hombre de este servidor.

Y bajo la forma de papel sellado, le dió un carácter especial, y llegó á servir hasta para matar al prójimo.

Pobre papel.

No quiero que prestes jamás un servicio, de esos que te envilecen.

Hijo de la pobreza, no te hieras tu mismo. Papel: no hagas esos servicios.

Antonio F. Ruiz.

SERENATA.

Cuando en la noche calla la blanca luna refieren los vidrios de tu reque permanece cerrada entonces enamora el alma mía suspiros y entona nina queri con acento de tristuncion llena de ternura que amor á la mente inspi.

Pero á mi deseo ingrát por mas que verte procuré ni alcanzo tanta ventura ni de mi dolor te apiá paso al pie de tu ventura de claro en claro la nó y cuando sale la aurora de luz inundando el cielo sin esperanza me alé de tu calle pesará.

Duelate nina mi pe y deja de ser esquiva que no sabes alma mi con cuanto ilusion te quie hartas pruebas de mi fi de que te amo con locu no aumentes mi desventu y pues convida la no sal á la reja y gozo bendeciré mi ventu.

A. Verdes Montenegro.

MISCELANEA.

Un inglés y un norte-americano se pusieron á disputar sobre las ventajas y méritos de ambos países.

— Nuestros vendedores de aves, dijo el yankee, son tan hábiles en su oficio que siempre que se paran ante la puerta de una casa, las gallinas y pollos que llevan se pouden en linea, cruzan las patas y se echan al suelo, esperando que las aten y las compren.

— Seguramente, añadió, que no habrá en Inglaterra vendedores, ni gallinas, ni pollos como estos.

— ¡Pst! dijo el inglés nosotros tenemos un médico que acaba de hacer construir en el país de Gales una lindísima aldea, tan saludable, que los gentes no se mueren en ella nunca, tanto, que cuando se cansan de vivir tienen que irse al pueblo inmediato para que la muerte pueda alcanzarles con su guadaña.

— Dos hombres, particularmente, han llegado á hacerse tan viejos, que se han olvidado de quiénes son, y no hay nadie en el pueblo que se acuerde ni pueda decirlo.

Y luego se hablará de la exageracion de los andaluces y de los gascones.

En una casa de juego.

— A ver, banquero; yo he puesto allí un duro y no lo veo.

— Y ami ¿que me cuenta Vd?

— Nada, sino que me estraña mucho que entre personas decentes haya quien tome dinero que no sea suyo.

— Oiga Vd., dijo el banquero; si fuera Vd. persona decente no estaria Vd. aqui, sino metido en su casa.

Mi querida Maria: observo que tratas con demasiada dureza á tu novio.

Segun los periódicos franceses, preparase, para el próximo julio, en Cobourg una esposicion de abejas.

En España no habria necesidad de preparacion alguna para presentar la mas rica variada y notabilísima esposicion de... zanganos.

Un andaluz que se hallaba dictando su testamento, legó á un amigo suyo lo siguiente: «Item, legó á mi querido N una fanega de tierra en tal parte y si le parece poco, que ahonde.

¡Abajo las colas! ¡Vivan, vivan los vestidos redondos! carísimas lectoras: decedidamente nuestras paisanas podrán lucir sus diminutos pies, pues la moda parece decedida por adoptar los trajes redondos, relegando las colas á los salones de etiqueta.

En Paris no se ven en los bulliciosos boulevards sino reinas y princesas, Luis XV y XVI: la jóven duquesita de Paducia dias pasados un elegante y gracioso traje, que podrá servir de modelo.

Vestido de glase blanco con lunares de raso azules; la primera falda adornada con bigses de raso azules, y la segunda, recogida á los lados con escarapelas y borlas; corpiño Luis XV con cinturón de raso azul y adornado de rizados con caidas; manga ajustada y un lindo y sencillo sombrero de paja de arroz completaban el traje.

Su hermana mayor llevaba un vestido de gró Lyon con listas menudas, el fondo color perla, las listas un poco mas oscuras: cola prolongada y ausencia total de miriñiques. Sombrero mantilla, la que figura pelerina con largas puntas, que, cruzando el pecho, se anudan á la cintura por detrás.

Las casacas Duquesa, recogidas á los lados con ricos broches de pasamanería, están llamadas á tener un grande éxito, así como para viaje las polonesas y sobre todos con capucha ajustada al talle.

Los sombreros, pequeños, graciosos, muy adornados, sea con yerbas acuáticas sembradas de conchitas del Adriatico, sea con pájaros y flores, continuarán su reinado alternando con las tocas microscópicas y el sombrero Médico.

El profesor de Morgan cuenta el siguiente extraordinario suceso.

Un jóven sirviente fué enviado por su dueño á una joyería á llevar una sortija de gran valor. Al pasar por un puente de madera dejó caer la joya que desapareció en el fodo. En vano apeló á toda clase de recursos para recuperarla; cuanto mas revoía el fango mas difícil se hacia la operacion hasta que desesperado y no teniendo valor para presentarse delante de su dueño, se embarcó para una

colonia nos añ mitió i frida p un am toria d

— E el bast lo teng ayer.

Júz el bast por el nera d

Hab que sie convce suyo.

los nov nó al r llevarle falta de convida tóse c mesa y

— E Santo. — todo los Entr señores y traye á esta

Proc

Arr

Cána Trig Aluv del Pin id. d la Mata Habo Carb Carras id. c

Proc

Arr

Arr

Cána Trig Aluv del Pin id. d la Mata Habo Carb Carras id. c

la Mata Habo Carb Carras id. c

los sombreros, pequeños, graciosos, muy adornados, sea con yerbas acuáticas sembradas de conchitas del Adriatico, sea con pájaros y flores, continuarán su reinado alternando con las tocas microscópicas y el sombrero Médico.

El profesor de Morgan cuenta el siguiente extraordinario suceso.

Un jóven sirviente fué enviado por su dueño á una joyería á llevar una sortija de gran valor. Al pasar por un puente de madera dejó caer la joya que desapareció en el fodo. En vano apeló á toda clase de recursos para recuperarla; cuanto mas revoía el fango mas difícil se hacia la operacion hasta que desesperado y no teniendo valor para presentarse delante de su dueño, se embarcó para una

Qued de SAN clase d bañista. Los p accessori Habitu amuebla

Los p accessori Habitu amuebla

NADA.

En la noche calla-
na refle-
os de tu re-
ce cerra-
mora-
suspí-
ña queri-
le tristu-
a de ternu-
a mente inspi.

deseo ingrá-
verte procú-
nta ventú-
or te apiá-
e tu ventú-
laro la nó-
e la auró-
ando el cié-
a me alé-
esaró.

ñia mi pe-
r esqui-
s alma mi-
lusion te quie-
as de mi tie-
no con locu-
mi desventu-
ida la no-
y gozo-
i ventu.

des Montenegro.

LANEA.

e-americano se pusieron
anjas y méritos de ambos

ores de aves, dijo el yan-
su oficio que siempre
puerta de una casa, las
eaban se poven en línea,
han al suelo, esperando
ren.

adid, que no habrá en
ni gallinas, ni pollos

es nosotros tenemos un
acer construir en el país
aldea, tan saludable, que
n en ella nunca, tanto,
de vivir tienen que irse
ara que la muerte pueda
aña.

articularmente, han lle-
os, que se han olvidado
y nadie en el pueblo que
ecirlo.

de la exageracion de los
ones.

negó.

ro; yo he puesto allí
cuenta Vd?

—Nada, sino que me estraña mucho que entre personas decentes haya quien tome dinero que no sea suyo.

—Oiga Vd., dijo el banquero; si fuera Vd. persona decente no estaria Vd. aqui, sino metido en su casa.

Mi querida Maria: observo que tratas con demasiada dureza a tu novio.

Segun los periódicos franceses, preparase, para el próximo julio, en Cobourg una esposicion de abejas.

En España no habria necesidad de preparacion alguna para presentar la mas rica variada y notabilísima esposicion de... zanganos.

Un andaluz que se hallaba dictando su testamento, legó á un amigo suyo lo siguiente: «Item, lego á mi querido N una fanega de tierra en tal parte y si le parece poco, que ahonde.

¡Abajo las colas! ¡Vivan, vivan los vestidos redondos! carísimas lectoras: decididamente nuestras paisanas podrán lucir sus diminutos pies, pues la moda parece decidida por adoptar los trajes redondos, relegando las colas á los salones de etiqueta.

En Paris no se ven en los bulliciosos boulevards sino reinas y princesas, Luis XV y XVI: la jóven duquesita de Paducia dias pasados un elegante y gracioso traje, que podrá servir de modelo.

Vestido de gasé blanco con lunares de raso azules; la primera falda adornada con bigses de raso azules, y la segunda, recogida á los lados con escarapelas y borlas; corpiño Luis XV con cinturon de raso azul y adornado de rizados con caidas; manga ajustada y un lindo y sencillo sombrero de paja de arroz completaban el traje.

Su hermana mayor llevaba un vestido de gró Lyon con listas menudas, el fondo color perla, las listas un poco mas oscuras: cola prolongada y ausencia total de miriñaques. Sombrero mantilla, la que figura pelerina con largas puntas que, cruzando el pecho, se anudan á la cintura por detrás.

Las casacas Duquesa, recogidas á los lados con ricos broches de pasamanería, están llamadas á tener un grande éxito, así como para viaje las polonesas y sobre todos con capucha ajustada al talle.

Los sombreros, pequeños, graciosos, muy adornados, sea con yerbas acuáticas sembradas de conchitas del Adriatico, sea con pájaros y flores, continuarán su reinado alternando con las tocas microscópicas y el sombrero Médicis.

El profesor de Morgan cuenta el siguiente extraordinario suceso.

Un jóven sirviente fué enviado por su dueño á una joyería á llevar una sortija de gran valor. Al pasar por un puente de madera dejó caer la joya que desapareció en el lodo. En vano apeló á toda clase de recursos para recuperarla; cuanto mas revó ía el fango mas difícil se hacia la operacion hasta que desesperado y no teniendo valor para presentarse delante de su dueño, se embarcó para una

colonia, de la cual volvió al cabo de algunos años con una gran fortuna que le permitió indemnizar por completo la pérdida sufrida por su causa.

Un dia atravesaba el puente en compañía de un amigo, á quien acababa de contar la historia de la sortija.

—En este mismo sitio, decia sumergiendo el baston en el lodo, se me cayó el anillo: lo tengo tan presente como si hubiera sucedido ayer.

Júzuese cual sería su sorpresa al sacar el baston, viendo que la punta habia pasado por el ojo de la sortija y que esta salía á manera de contera.

Habia en un pueblo un hidalgo muy amigo de que siempre le convidaban á comer sus convecinos, convidasen tambien á un niño hijo suyo. Habia una gran comida de boda, á que los novios habian convidado al hidalgo, pero nó al niño. El padre rabiaba de deseos de llevarle, pero deteníele el escrúpulo de la falta de convite. Ingenioso pues, para que convidasen al niño de este modo. Presentóse cuando ya estaban todos sentados á la mesa y entró diciendo:

—En el nombre del Padre del Espíritu Santo.

—¿Donde se deja V. al hijo? exclamaron todo los circuntantes.

Entra, niño, que preguntan por ti estos señores; dijo el hidalgo volviendo á la puerta y trayendo de la mano á su hijo, que gracias á esta ocurrencia se sentó á comer.

Precios corrientes de los artículos en este mercado

- Arroz (1.ª De 28 á 30 reales barchilla.
- (2.ª De 24 á 26 id.
- (3.ª De 21 á 22 id.
- Cañamo. De 50 52 y 54 rs. arroba.
- Trigo. De 24 á 26 rs
- Aluvias { á 26 "
- del Pinet. {
- id. de { á 24 "
- la Mata. {
- Habon. á 12 "
- Carbon { á 10 "
- Carrasca {
- id. coscoll. . . De 8 á 9 rs.

BAÑOS
DE
VILLAVIEJA.

Quedan abiertos al público los titulados de SANTAMARIA, en los que hallarán toda clase de mejoras y economías los señores bañistas que gusten servirse de ellos.

Los precios de las habitaciones y demás accesorios, son los siguientes:

Habitaciones de primer orden bien amuebladas con los enseres de cocina, dos

camas con ropa y un baño diario, calienta ó templado en el mismo, establecimiento 14 rs.

Id. de segundo orden, con lo mismo. 12.

Id. de tercer orden con lo mismo... 10
Id. las de cuarto orden con una cama, cocina y baño. 5

En el mismo establecimiento hay mesa redonda para los que gusten, y se abona por el cubierto, habitación, cama, baño caliente ó templado tomado por el mismo 18 rs. diarios.

Las personas que necesiten más camas de las que tiene cada habitación, abonarán 2 rs. diarios por cada una.

SISTEMA MÉTRICO.

LAS PESAS Y MEDIDAS DE LAS PROVINCIAS DE CASTELLON DE LA PLANA, VALENCIA Y ALICANTE, REDUCIDAS AL NUEVO SISTEMA MÉTRICO-DECIMAL.

por

D. ANTONIO F. RUIZ.

Obra interesantísima a los abogados, escribanos, secretarios de ayuntamiento, empleados en Administración, agrimensores y comerciantes.

Inútil es copiar el índice de los capítulos que abraza. El objeto de este libro, es facilitar á todos el conocimiento del nuevo sistema, por medio de un método claro y sencillísimo, y evitar al que lo tenga las reducciones enojosas que ocurren necesariamente, al buscar las equivalencias de las pesas y medidas que teníamos, con las del nuevo sistema, por medio de tablas puestas al alcance de todos.

Los ejemplares se remitirán á los señores que lo pidan, á buelta de correo.

Se vende en Castellon, en la imprenta de Rovira Hermanos, calle Mayor núm. 96: Viuda de Perales, plaza de la Constitución: y de Soto calle Mayor 118 etc. etc.

—Precio 12 rs. franco de porte

Escribir por el correo al autor; Castellon Mayor 30, acompañando libranza ó sellos de correos

Venta.

Se vende una masia en el termino de Villahermosa. Darán razon en la Calle de Enmedio Café de la Perla.

Por todo lo no firmado: El Director y propietario,

D. RAMIRO RIPOLLES.

Editor responsable, *D. Antonio Cardona*

Est.º Tip.º de Ordoñez y Cardona.

